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 今は全員が超高性能の携帯電話機という無線機を使いこなしている時代に、何でレトロな無線やねん？と思

われるでしょうね。 

今からちょうど 50 年前、小学校 5 年生の夏休みのことでした。環状線の寺田町駅近くに当時あった日本アマ

チュア無線連盟のビルで講習会を受講し、今は CBT になってるのに当時は記述式だった修了試験の答案用紙に

「ちょうえきまたはばっきん」と平仮名で記載して電話級アマチュア無線技士（今の 4 級）を取得したのでし

た。小学生の私に無線機を買うお金は無かったのですが、アマチュア無線部があるという神戸市の私立中学を

受験させていただいて、中学生になってから実際にアマチュア無線を始めました。中高生時代にはアンテナや

いろんな機械を作ったり（壊したり）、山に無線機とバッテリーを担いで登って交信したり楽しく過ごしました。

奈良医大に入って新しいことに興味を持ち、また勤務医で忙しかった間に、更新しなかったので無線局の免許

を失効させてしまいました。 

勤務医としての最後の勤務地が和歌山県の那智勝浦町の病院でした。そこには奈良県には無い海がありまし

た。院長所有のヨットに乗せていただき、患者さんから譲り受けたという係留費の請求もない医師専用のディ

ーゼル船もありました。ダイビングのライセンスや当時の 4 級小型船舶（今の 2 級）の免許を取得し、奈良県

ではできないことを経験しました。 

開業地に海がある和歌山市を選び勤務医を退職した翌日から 6 日間の合宿に行って 1 級小型船舶に免許をグ

レードアップ（今は 2 日間の座学だけで取れます）し、半年後に 30 フィートの中古クルーザーを購入しました。

このクルーザーにアマチュア無線機が付いていたために、34 歳にして再度アマチュア無線局 JF3JON を開局す

ることになりました。当時は実家の羽曳野から自動車通勤でしたので、船と車からの移動局からのみのオンエ

アでした。 
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しばらくして和歌山県岩出市に居を構えたのですが、ご近所の 2 か所の診療所にアマチュア無線のアンテナ

が上がっているではないですか。和歌山県医師会報に和歌山県医師会ハムクラブの活動報告が載っていたので

連絡したらすぐにメンバーに加えていただき、全国組織の日本医師アマチュア無線連盟の京都の総会に連れて

行ってくださいました。翌年の総会は持ち回りでちょうど和歌山県というグッドタイミングでした。 

 真剣にアマチュア無線に取り組んでおられる方もたくさん加入されておられ、私もまた興味が湧いてきたの

で子供の頃の夢だった大きなアンテナを載せた高いタワーを建てました。第 1 級アマチュア無線技士のライセ

ンスを取り、1ｋW のハイパワーを出せるリニアアンプを購入して設備を整え、近畿総合通信局の検査官に自宅

にご足労いただきました。時間帯と周波数を選べば全世界と交信できるようになりました。私自身は全力集中

で全世界の QSL カード（交信証）を集めるというような皆さんが当たり前に立てるような目標を立てずにのん

びりと遊んでいます。現在は固定局の自宅のタワーと無線機を使って海外の局を狙う以外に、25 年以上前から

乗っているクルーザーや、昨年から乗り始めたキャンピングカーから移動局として交信しています。所詮遊び

なのでいろんな楽しみ方があるのですが、現在のアマチュア無線は昔からやっていた電話や電信以外に、パワ

ーを出さなくても世界と交信できるデジタルモードを楽しんでおられる方も増えました。アマチュア無線技士

以外に別の無線の資格が必要ですが、海上では国際 VHF という世界共通の船舶用の周波数を用いた無線局もク

ルーザーの中に開設しています。海上保安庁だけでなく貨物船やフェリー、自衛艦などの大きな船とも直接交

信できるので、海難事故防止に無線を役立てています。 

 

 
 

海上移動局 ↑ 

 

陸上移動局→ 

 

  

日本医師アマチュア無線連盟では 4 年に 1 度の日本医学会総会の際に、日本医学会総会記念局を開設して、一

般の方にも向けて医学会総会の PR をやっております。第 31 回日本医学会総会 2023 東京記念局 8J1M では

9,309局、第30回日本医学会総会2019中部記念局は、東海地方の8J2M、北陸地方の8J9M、信越地方の8J0M

の 3 局の合計で 12,390 局、第 29 回日本医学会総会 2015 関西記念局 8J3M は 8,719 局と会員が交信して QSL

カード（交信証）を発行しています。 

 日本医師アマチュア無線連盟(http://jmars.jp)は全国に会員局がおり近畿地方でも現在 20局が活動中です。数

年前まで奈良県の会員もいらっしゃったのですが、残念ながら現在奈良県には会員がいらっしゃいません。昔

アマチュア無線をやっていたという先生方も多数いらっしゃると思います。動き回らなくてもできる遊びなの



で、開業医の先生で診療所にアンテナを建てて、職場を守りながら（籠城して）遊んでおられる方も多いです。

昔やってたよという方も、これから始めてみようかなという方も、ご興味のある方はアマチュア無線をやって

みませんか？  

 

 

 

 

 


